



# Jahresbericht des Präsidenten

(Kurzzusammenfassung)

Sehr geehrte Mitglieder. Der Vorstand freut sich ausserordentlich so zahlreiche Mitglieder und Gäste an der diesjährigen GV begrüßen zu dürfen.

Ein wiederum sehr anspruchsvolles Jahr liegt hinter uns. Die Herausforderungen werden nicht abnehmen und alles wird immer schnelllebiger. Wie gewohnt teile ich meinen Bericht in 3 Bereiche auf: Kennzahlen, Aktivitäten im achten Jahr und das Umfeld im Garagengewerbe.

## Kennzahlen per Ende April 2023:

Bei den Kennzahlen zeigt sich folgendes Bild:

Neuzulassungen:	10%	-11%	
Anteil Direktimporte:	4.1%	4.1%	
Diesel PKW	9.0%	12.0%	27.6% (2019)
4x4 Anteil:	50.5%	48.8%	
Elektrisch:	17.7%	15.6%	
Gesamthaft alternativ:	54.1%	50.0%	

6.5 Millionen Motorfahrzeuge sind in der Schweiz zugelassen

Die Zahlen in der zweiten Spalte sind die vom Vorjahr.

Erstaunlich sind auch die recht positiven Zahlen im Branchenspiegel. Wobei immer auch angeschaut werden muss woher wir kommen und mit wem wir uns vergleichen möchten.

## Aktivitäten:

Die Aktivitäten des Vorstandes liefen mehrheitlich im gewohnten Rahmen ab. Es wurden die vom AGVS Schweiz veranstalteten Konferenzen besucht und sich bestmöglich an den Diskussionen eingebracht. Ebenfalls wurden an Veranstaltungen, soweit möglich, von Partnerverbänden wie ESA, TCS, ACS und weiteren teilgenommen. Die Dachorganisation Glarner Wirtschaft hat mit Johannes Läderach einen neuen Präsidenten erhalten. Im Moment sind dort keine Aktivitäten spürbar, denke dies braucht aber eine Einfindungsphase.

Ausserdem versuche ich mich in anderen Gremien einzubringen und mitzuarbeiten. Diese Bestrebungen immer mit der Intension, das (Auto)Gewerbe bestmöglich einzubringen und zu vertreten

Zudem war ich noch bei 2 Fachlehrern zu Besuch, welche mich sehr beeindruckt haben. Die Technik hat auch in der Ausbildung einen grossen Wandel vollzogen.

Gute Ideen und Anregungen seitens der Mitglieder sind immer herzlich willkommen. Nur zusammen können wir den Verband vorwärtsbringen. Auch wir, als kleine Sektion, haben sehr gute Möglichkeiten uns einzubringen und haben z.B. an einer Präsidentenkonferenz gleich viel Stimmrecht wie die grossen Sektionen.

## Umfeld im Garagengewerbe:

Anhand der Folie möchte ich euch gerne kurz illustrieren, was die Kartellrechtlichen Vorgaben bei so einer Versammlung sind.



Es dürfen insbesondere zu folgenden Themen **keine aktuellen oder zukünftigen Informationen** ausgetauscht und oder Abreden getroffen werden:

- Preise
- Rabatte
- Margen
- Ablieferungspauschalen
- Aktionen
- Offerten
- Preise für Eintauschfahrzeuge
- Stundensätze

Zudem dürfen keine Vereinbarungen getroffen werden über

- Kundenzuteilungen
- das Durchführen von bzw. Verzichten auf Marketingaktivitäten in bestimmten Regionen.

Der AGVS verabschiedete den neuen Claim: «Mit uns fahren Sie gut», welcher ab sofort eingesetzt wird. Aktueller Bestand Mitglieder mit 65% mit und 35% ohne Markenvertretung. Neueintritte im 2022 74% ohne Marke.

Leider vermehrt schwierig stellt sich immer noch die Zusammenarbeit mit den Importeuren dar. Wichtig ist aber ein aktives Mitgestalten und kein Jammern. Generell sollte unser politisches Engagement erhöht werden, um positiv auf die Rahmenbedingungen einwirken zu können. Wenn wir bei einer Abstimmung nur schon unsere Mitarbeiter und Familien bewegen können...

Ich denke wir dürfen und sollten wieder vermehrt unseren Berufsstolz zeigen und für unsere Sache eintreten. Es nicht immer allen recht machen zu wollen, sondern vermehrt für unser Gewerbe und unsere Meinung zu proklamieren.

Beachtet bitte das neue Datenschutzgesetz, welches per 01.09.2023 in Kraft treten wird.

Dieselpartikelfiltermessung beim Eintausch oder bei einer Bereitstellung für die MFK hat schlagartig eine grosse Bedeutung gewonnen.

Peter Grünenfelder ist als neuer Auto Schweiz Präsident nominiert.

Als grösster Zukunftsträger sehe ich unsere Jugend. Obwohl ich an einen Generation Z Seminar teilgenommen habe, verstehe ich Sie nicht immer. Dennoch gilt es, in einer gesunden Masse, Sorge zu tragen. Sie zu fördern und zu motivieren mit Anstellungsbedingungen, Lohn, Teamgeist und Entwicklungsmöglichkeiten innerhalb und ausserhalb des Betriebes.

Bei den Löhnen müssen sich sicher auch einige Gedanken über die verrechneten Stundenansätze machen.

Diese kurz angeschnittenen Punkte könnt Ihr auf der AGVS Homepage ausführlich nachlesen.

Herzlich danken möchte ich allen für die sehr gute Zusammenarbeit, speziell an den Vorstand, der ausgezeichnet harmonisiert.

Auch dieses Jahr haben wir wieder gesellschaftliche Aktivitäten geplant und ich freue mich bald alle zusammen wieder persönlich bei einem gemütlichen Abend begrüßen zu dürfen.

Zum Abschluss ein Zitat:

Die Jugend von heute liebt den Luxus, hat schlechte Manieren, verachtet die Autorität, hat keinen Respekt vor den älteren Leuten und schwatzt, wo sie arbeiten. (Sokrates, 469 v.Chr.)

Näfels, 05.05.2023

Präsident



Edwin Koller

